
 

PREMIÈRE LECTURE 

« Une Femme, ayant le soleil pour manteau et la lune sous les 

pieds » (Ap 11, 19a ; 12, 1-6a.10ab) 

Lecture de l'Apocalypse de saint Jean. 

PSAUME 

(Ps 44, (45), 11-12a, 12b-13, 14-15a, 15b-16) 

R/ Debout, à la droite du Seigneur, 

se tient la reine, toute parée d’or. (cf. Ps 44, 10b) 

DEUXIÈME LECTURE 

« En premier, le Christ ; ensuite, ceux qui lui appartiennent » (1 

Co 15, 20-27a) 

Lecture de la première lettre de saint Paul Apôtre aux Corinthiens. 

ÉVANGILE 

« Le Puissant fit pour moi des merveilles : il élève les humbles » 

(Lc 1, 39-56) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc. 

 

ASSOMPTION 15 Août 2023 
 

« C’est quoi, la fête de l’Assomption ? » Pour répondre à cette 

question, permettez-moi un peu d’histoire. Dieu veut envoyer son Fils, 

sauver le monde. Il va lui choisir une mère. Il la veut belle, il la veut 

libre, il la veut disponible. Comment faire puisque les hommes ont 

refusé l’Amour de Dieu et se sont rebellés contre Dieu et que Marie 

doit naître parmi eux ? 

 

Si Marie naît chez les hommes, elle sera elle aussi touchée par le péché, 

elle en sera solidaire. Alors Dieu, par une grâce spéciale, va préserver 

Marie et lui faire la grâce de répondre toujours parfaitement à la volonté 

de Dieu. Elle sera le chef-d’œuvre de Dieu : Celle qui dira toujours 

"OUI" à tout ce que Dieu lui demande. Notez bien qu’elle reste libre : 

c’est par amour qu’elle obéira à Dieu.  

 

Très tôt, dans l’Eglise en 431, au Concile D’Éphèse, va déclarer Marie 

"Mère de Dieu" : une Mère sans aucun refus, sans aucun péché. Elle a 

été conçue immaculée. Le Pape Pie IX proclama le 8 décembre 1854.  

Le dogme de L’Immaculée Conception. N’oublions pas que 4 ans plus 

tard, Marie elle-même déclarait à Bernadette à Lourdes : « Je suis 

l’Immaculée Conception ! » 

 

Donc Marie a été préservée du péché. De ce fait elle ne pouvait pas 

connaître la mort, puisque la mort est une conséquence directe du 

péché. Mais alors, à la fin de sa vie, qu’est devenu le corps de Marie ? 

Certains parlent de dormition. C’est le Pape Pie XII, qui, le 1er 

novembre 1950 déclara : « Nous affirmons, nous déclarons et nous 

définissons comme un dogme (c’est-à-dire une vérité que les chrétiens 

doivent croire,) que Marie, après avoir achevé sa vie sur terre a été 

enlevée en son corps et en son âme, à la gloire du ciel. » Après son 

Fils, Marie est la première à terminer son parcours terrestre. 

 

Mais pourquoi donc, en ce jour, la liturgie nous propose le Magnificat à 

notre méditation ? Marie, par sa vie de confiance, d’Amour et de 

disponibilité est le modèle de tous les chrétiens. Elle dira sans hésiter 

son "OUI" à la volonté de Dieu. 

 

À l’Annonciation, l’ange lui dit que sa vieille cousine est enceinte, 

Marie va se rendre aussitôt près d’elle : « Avec empressement, » nous 

dit l’Evangile. Elle nous montre par là que le service aux autres 

n’attend pas : on a besoin d’elle, elle part. « Or, quand Elisabeth 

entendit la salutation de Marie, l’enfant tressaillit dans son sein. » 



 

Marie rayonne sa foi, sa confiance en Dieu. Et cette foi, elle ne laisse 

pas indifférents ceux qui s’approchent d’elle. La foi du chrétien, notre 

foi, devrait, elle aussi, se voir, se sentir. Au Baptême, le prêtre a 

marqué chacun de nous avec le Saint Chrême, en nous disant je te fais 

prêtre prophète et roi ne serait-ce pas pour que nous portions partout la 

bonne odeur de Jésus-Christ ? 

 

Je voudrais souligner aussi quelques phrases dans cette prière du 

Magnificat : « Les orgueilleux seront dispersés, les puissants 

repartiront les mains vides… » Quelle révolution ! Oui, avec Jésus, 

avec Marie, c’est une révolution qui va bousculer le monde. C’est la 

révolution de l’Amour. Une révolution qui ne fait aucune victime, mais 

qui ne sème que du bonheur autour d’elle. 

 

Avec Marie, redisons ce "oui" qui a fait d’elle le chef d’œuvre de 

Dieu. Comme elle, acceptons les imprévus de Dieu. Marie nous 

entraîne dans son sillage de foi, d’Amour et de fidélité. Suivons-la, elle 

veut nous introduire là où elle règne, aujourd’hui : dans le Royaume de 

son Fils. 

 

Bonne fête à vous tous !  

    


